

# Integrale Erkenntnis

## Grundzüge einer nachhaltigen Wissenschaft

Ein Vortrag der Reihe:  
Nachhaltigkeit hautnah!

**Prof. Claus Eurich**  
Institut für Journalistik, TU Dortmund

**14.12.2009, 14:00 – 15:30 Uhr**  
Aula des FTU am Campus Nord

Ein Großteil der Krisen unter den Menschen wurzelt noch immer in einem kulturell und wissenschaftlich dominanten Bewusstsein, das von Abgrenzung, der Fixierung auf Eigeninteressen und der Betonung des Anderseins lebt. Auch die existentielle Krise der Umwelt findet ihre Ursache darin, verbunden mit dem anthropozentrischen Blick auf alles Leben. Integrales Bewusstsein und in der Folge nachhaltige Wissenschaft entwickeln sich demgegenüber im Resonanzfeld der Beziehung zwischen Umwelt, sozialer Mitwelt, Transzendenz und Personalität. Hier wird deutlich, dass alles Leben in wechselseitigen Verbindungen steht und Trennungen und Spaltungen lediglich einem sich selbst begrenzenden menschlichen Geist entspringen.

Schule der  
Nachhaltigkeit im  
House of Competence

[www.hoc.kit.edu](http://www.hoc.kit.edu)